Hebdo Canada

Ottawa

Volume 12, No 27 le 4 juillet 1984

^{un} nouveau chef libéral succède au ^{ministre} Trudeau	1
^{La} communication, un phénomène ^{qui} s'impose	
Le dixième Sommet des pays les plus industrialisés	
Recherche minière au Niger	3
On Colonbie et au Mexique	
Un appareil électromagnétique pour traiter la scoliose	
Construction d'un système de transmission optoélectronique	
Nombreux anniversaires en 1984	6
Eveil d'une conscience collective internationale	
La chronique des arts	7
Un nouveau bateau de survie	8
l'ordinateur fait revivre l'ère des billards électriques	
Nouvelles brèves	. 8

Un nouveau chef libéral succède au ministre Trudeau

Le Parti libéral du Canada vient d'élire un nouveau chef en la personne de M. John Turner. En effet, depuis que l'actuel premier ministre et chef du Parti libéral, M. Pierre Elliott Trudeau, avait annoncé sa démission de ces deux fonctions pour la fin du mois de juin, le Parti libéral se préparait activement à élire un nouveau chef et représentant.

Un nouveau chef

Bien qu'il n'ait pas été élu par la population, M. John Turner aura d'ici peu tous les pouvoirs d'un premier ministre, y compris celui de lancer son parti en campagne électorale. Lors du congrès libéral organisé les 14, 15 et 16 juin au Centre civique, à Ottawa, on dénombrait 3 595 délégués qui s'étaient inscrits officiellement. Ces délégués sont des membres du Parti libéral et le représentent dans toutes les régions du Canada. En cas de démission, comme celle de M. Trudeau, ce sont eux qui doivent élire un nouveau chef pour représenter leur parti. Pour cette élection au sein du Parti libéral, il y avait plusieurs candidats en lice : MM. Turner, Chrétien, Johnston, Roberts, MacGuigan, Munro et Whelan. En fait le, « combat » était engagé principalement entre MM. John Turner, avocat torontois, et Jean Chrétien, ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources.

Malgré toutes les spéculations préalables au congrès, M. Turner a littéralement glissé vers la victoire en accumulant 500 voix de majorité. Sans obtenir un couronnement, puisqu'au premier tour de scrutin il lui manquait 126 voix pour être élu, il rassemblait alors 46 % des suffrages. M. Turner a finalement été élu chef du parti au deuxième tour de scrutin avec 54 % des suffrages.

Une ère de réforme et de renouveau

Avec John Turner maintenant à la tête du Parti libéral, les militants libéraux peuvent espérer « une ère de réforme et de renouveau », et les Canadiens « une nouvelle époque, une époque d'espoir, de confiance et de compassion ».

C'est l'engagement qu'a pris John Turner



Le nouveau chef libéral M. John Turner, avec son épouse, alors qu'il vient de remporter la victoire.

qui, fraîchement investi de la couronne libérale, a voulu se situer dans la continuité de Pierre Elliott Trudeau et accepter son héritage.

« Le Canada est un acte de foi politique, a souligné le nouveau chef après avoir rendu hommage à son prédécesseur, « un grand premier ministre ». Il en accepte la succession, a-t-il dit, en se voyant comme le « gardien de la foi libérale ». Pour réussir à instaurer la paix, à créer des emplois, à obtenir l'égalité pour tous, il faudra que ceux qui dirigent aient la foi dans le progrès, le dévouement, la dignité humaine ».

Les priorités de son gouvernement seront l'emploi, la croissance économique, mais aussi des solutions justes et équitables dans le partage des avantages économiques, l'expansion des droits sociaux.

Ses priorités seront aussi la poursuite de l'égalité linguistique et la défense vigoureuse des droits des minorités et de la diversité culturelle. Il y aura aussi la poursuite des efforts de paix du premier ministre Trudeau.

idá. litados

ma

1 de

tont

de

ison

tou

le el

Affaires extérieures Canada External Affairs Canada